

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2014

BUSCA INE ELIMINAR ACOSO

El Instituto Nacional Electoral (INE) presentó ayer el "Protocolo para atender y sancionar el acoso sexual o laboral", con el que pretenden desterrar de esa institución el maltrato, la discriminación y la violencia. "Sería un absurdo que en el INE que está impulsando el desarrollo de la ciudadanía y el respeto a las reglas del juego democrático existiera una omisión o tolerancia frente a actitudes que a su interior afectan los derechos de nuestras compañeras y compañeros", afirmó Lorenzo Córdova Vianello, presidente del Instituto. Hace cuatro meses, el Consejo General del INE aprobó la elaboración del Protocolo por parte de la Unidad Técnica de Igualdad de Género y no Discriminación, instancia creada también recientemente. El Protocolo, apuntó Córdova Vianello, aplica el principio pro persona y establece la obligación de realizar evaluaciones periódicas sobre su cumplimiento. "El INE debe ser una institución modelo no sólo por el apego a la ley en la organización de las contiendas, sino por el respeto generalizado de todos sus integrantes a los derechos humanos, sin distinción de cargo, sexo, edad o preferencias", apuntó el presidente del órgano comicial. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, JOSÉ DAVID ESTRADA)

EL PAN PACTA CON EL INE NO OBLIGAR A TELEVISORAS A BLOQUEAR SPOTS

Después de reunirse con Javier Tejado Dondé, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y la Televisión (CIRT), Ricardo Anaya Cortés, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), respaldó seguir una opción gradualista, que no obligue a las televisoras a difundir spots políticos antena por antena, pero que vaya en ese camino. Francisco Gárate, representante del PAN ante el INE, confirmó ese encuentro y dijo que evitaron el camino de ruptura y confrontación, lo que permitió construir un acuerdo con el INE que borra la opción de pautar los promocionales por estado y abre la puerta a hacerlo según mapas de cobertura. Dicho encuentro, según fuentes panistas, se realizó en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul el 17 de noviembre y participaron Anaya Cortés, Tejado Dondé y Mónica García de la Fuente, diputada del PVEM, así como Fernando Agiss Bitar, de Televisión Azteca. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 19, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

APLICARÁ PRI EXÁMENES TOXICOLÓGICOS Y POLÍGRAFO A SUS CANDIDATOS

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) aplicará exámenes toxicológicos y pruebas de polígrafo a los aspirantes a un puesto de elección popular, de cara al proceso electoral 2015, dijo César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. Adicionalmente, solicitarán la colaboración de las autoridades para investigar la situación patrimonial y financiera de los candidatos, dijo al término del Segundo Parlamento Ciudadano sobre Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, en el que más de 50 líderes de organizaciones sociales presentaron propuestas para reducir los niveles de violencia en el país. (MILENIO DIARIO, NACIONAL, P. 5, OLINKA VALDEZ)

SANCIONES AFECTAN ASPIRACIONES POLÍTICAS DE ALCALDESA DE MONTERREY

La sanción que la Comisión Estatal Electoral de Nuevo León (CEENL) aplicó a Margarita Arellanes Cervantes, alcaldesa de Monterrey, sienta un precedente en que se determina que ha incurrido en una práctica ilegal y le afecta en sus aspiraciones políticas de ser candidata al gobierno estatal. Así coincidieron Eduardo Bailey Elizondo y Aldo Fasci Zuazua, presidentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) estatal y municipal, respectivamente, quienes puntualizaron que sin duda formará parte de un expediente que la pone en una situación delicada porque a la hora de los registros —si es que ella tiene aspiraciones a algún cargo de elección

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2014

popular—, será vulnerable electoral y jurídicamente. La CEE sancionó a la alcaldesa y le impuso dos multas por el monto de 145 mil pesos, tras una denuncia interpuesta por Candelario Maldonado Martínez, ex regidor priísta y la dirigencia estatal del PRI. (LA CRÓNICA DE HOY, ESTADOS, P. 14, DAVID CASAS)

EL PRI DEBE SALIR UNIDO DE LA INTERNA PARA GANAR SONORA: ASTIAZARÁN GUTIÉRREZ

Antonio Astiazarán Gutiérrez, diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aceptó que sí le interesaría ser abanderado de su instituto político para buscar la gubernatura de Sonora y recuperar ese estado para el tricolor; sin embargo, antes de que inicie el proceso interno quiere concluir sus compromisos de campaña como legislador. En entrevista, aseguró que es necesario que el PRI salga unido de la contienda interna porque todos necesitan trabajar para que no solamente en la boleta electoral, sino en el mismo gobierno, estén expresadas todas las corrientes políticas que tiene el partido. Adelantó que no es con el descrédito hacia el actual gobierno de Guillermo Padrés como el tricolor retomará el poder en su estado, sino con transparencia, combate a la corrupción y combatiendo la impunidad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ)

PRD SE PERfila A MANTENER LA DELEGACIÓN IZTACALCO

En la delegación Iztacalco, en el Distrito Federal, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) encabeza las preferencias electorales con 50.1% de intención de voto, según la encuesta en vivienda del diario El Universal aplicada entre el 1 y 3 de noviembre. El Partido Acción Nacional (PAN) está en segundo lugar de las preferencias, con 17.4%, y muy cerca se encuentran empatados el Partido Revolucionario Institucional (PRI) con 13.8% y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) con 10.1 por ciento. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, CARLOS ORDÓÑEZ)

HARTA DE LA CLASE POLÍTICA, AMA DE CASA QUIERE COMPETIR POR ALCALDÍA DE MULEGÉ

A pocos días de cerrarse el plazo para el registro de los candidatos independientes, María Herlinda Torres Gutiérrez, ama de casa y madre de dos hijos, manifestó su intención de contender como candidata independiente a la alcaldía de Mulegé, Baja California Sur. “He visto el hartazgo de mi pueblo hacia la clase política; es por eso que decidí participar como candidata independiente a la alcaldía de Mulegé, en este proceso electoral”, expresó Torres Gutiérrez. (LA CRÓNICA DE HOY, ESTADOS, P. 14, PEDRO JUÁREZ)

EXTENDIENDO SU MANO A LAS MUJERES, LA JUSTICIA ELECTORAL CONSTRUYE UNA DEMOCRACIA IGUALITARIA: LUNA RAMOS

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha abierto sus puertas y extendido su mano a miles de mujeres empeñadas en lograr un cambio social frente a las condiciones adversas que aún enfrentan, afirmó José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior. En su colaboración en el programa En los tiempos de la radio, conducido por Óscar Mario Beteta, el Magistrado Presidente aseguró que a través de campañas de sensibilización, las y los Magistrados Electorales buscan incidir de manera favorable y construir una democracia igualitaria. Tras recordar la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, señaló que erradicar las prácticas discriminatorias es un desafío que México superará como nación, “en el cual la justicia electoral tiene mucho por hacer, para que cualquier ciudadana o ciudadano pueda participar en los asuntos públicos de su comunidad, de su estado y del país, sin violencia, de manera libre y en igualdad de condiciones”. (EN LOS TIEMPOS DE LA RADIO, ÓSCAR MARIO BETETA, GRUPO FÓRMULA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2014

MANIFESTACIONES SE DEBEN CANALIZAR DE FORMA CORRECTA: TEPJF

El Estado se encuentra frente a una indignación social que exige mayor seguridad e investigaciones para perseguir y castigar los delitos que flagelan a la sociedad, aseveró Constancio Carrasco Daza, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Por lo que es indispensable que la indignación social que se ha materializado con las manifestaciones de los últimos días se canalice de forma correcta, sostuvo el Magistrado, durante los “Diálogos Públicos por un México Social”, que organiza el Senado de la República, donde se abordó el eje “Atención a grupos en situación de vulnerabilidad”. Resaltó que las protestas también han tenido que ver con la exigencia hacia los tres órdenes de gobierno de informar con verdad sobre su desempeño público. Por su parte, el senador priísta Eviel Pérez Magaña puntualizó que se deben comprender las experiencias que está viviendo la sociedad, especialmente esta generación de jóvenes “que ahí está presente, demandando, no dejándose y exigiendo”. En tanto, Ana Gabriela Guevara Espinoza, senadora del Partido del Trabajo (PT), mencionó que una de las grandes tareas del Estado es que las legislaciones se cumplan cabalmente en todos los niveles de gobierno, desde el ámbito federal hasta el local, a fin de garantizar los derechos de todas las personas. México suscribe la mayoría de los tratados internacionales en materia de respeto a los derechos humanos, pero la realidad es que se dista mucho de la vida cotidiana, ya que no son aplicados cabalmente, manifestó. La senadora Hilda Esthela Flores Escalera, presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, destacó los beneficios de la nueva ley sobre los derechos de la niñez y de la adolescencia, además consideró necesario buscar un diseño que permita que el ejercicio de las políticas públicas en esta materia sea eficiente. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN, YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX, TERRA.COM, NOTIMEX; DIARIO DE CIUDAD VICTORIA.COM, REDACCIÓN; RUMBO DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN)

LA SALA SUPERIOR REVOCÓ LA DESIGNACIÓN DE UN MAGISTRADO ELECTORAL EN SONORA Y OTRO EN GUERRERO

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió 11 medios de impugnación relacionados con la designación que realizó el Senado de la República de las y los integrantes de los Tribunales Electorales de Michoacán, Tabasco, San Luis Potosí, Sonora y Guerrero. Como consecuencia de ello, determinó revocar el nombramiento de José Ricardo Bonilla Fimbres, en Sonora, y de Paulino Jaimes Bernardino, en Guerrero, quienes resultaron inelegibles al haber ocupado un cargo de dirección partidista de manera previa a su nombramiento como juzgadores. En ambos casos, el Pleno ordenó al Senado de la República designar a nuevos funcionarios, los cuales deberán ser elegidos de entre los candidatos que sí cumplieron con todos los requisitos legales previstos en la normatividad. Por otro lado, el Pleno confirmó el acuerdo para la designación de los integrantes del Tribunal Electoral de Tabasco, al considerar que el Senado sí verificó que los aspirantes cumplieran los requisitos para ocupar dicho cargo, mientras que en Sonora confirmó la designación de Jesús Ernesto Muñoz Quintana como magistrado electoral de dicha entidad. Asimismo, el Pleno revocó el acuerdo por el que se designó a los integrantes del organismo jurisdiccional electoral en San Luis Potosí, a efecto de que el Senado se pronuncie, de manera fundada y motivada, sobre el derecho de Bulmaro Corral Rodríguez y de José Abelardo Herrera Tobías a seguir ocupando o no el cargo de magistrado en el tribunal electoral local. (EL SOL DE MÉXICO, REPÚBLICA, P. 5, DOLORES ACOSTA; **INTERNET**: EL FINANCIERO.COM, NOTIMEX; SIN EMBARGO.MX DANIELA SOSA VIVAS; DIARIO DE YUCATÁN.COM, EL UNIVERSAL; EL FEDERALISMO.COM, REDACCIÓN; LA OPINIÓN.COM, NOTIMEX; CAMBIO DE PUEBLA.COM, OSVALDO MACUIL ROJAS; UNO MÁS UNO.COM, REDACCIÓN; HOY SAN LUIS.COM, MARCO ESQUIVEL; PERIÓDICO DIGITAL.MX, JULIO CÉSAR MORALES; TITULARES MÉXICO.COM, REDACCIÓN; POLÍTICAS PUEBLA.COM, REDACCIÓN; MISIÓN POLÍTICA.COM, NOTIMEX; ORO NEGRO.COM, REDACCIÓN; TARGOOM.COM, EL UNIVERSAL; GRUPO CRÓNICAS REVISTA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2014

CÁRDENAS SE VA DEL PRD POR “PROFUNDAS DIFERENCIAS”

Cuauhtémoc Cárdenas renunció al Partido de la Revolución Democrática (PRD), instituto político que fundó hace 25 años, por profundas diferencias con la dirigencia que encabeza Carlos Navarrete sobre el rumbo político de la institución. En una carta enviada al propio Navarrete, con quien había tenido al mediodía un diálogo público, anunció que su renuncia de manera irrevocable es por la forma en la que ha sido conducido el partido en años recientes. “Quiero expresar a los militantes del partido que esta decisión obedece al propósito de mantener congruencia con mis principios”, dijo el tres veces candidato presidencial. Lamentó la carencia de algún debate interno ante la difícil situación en el PRD, al tiempo que cuestionó el silencio de las dirigencias, así como la consolidación de un sistema de cuotas para la toma de decisiones y participación de la militancia. Al respecto, Navarrete lamentó la renuncia de Cárdenas y consideró que con esto se cierra una etapa en la vida del sol azteca. Aseveró que ese instituto político seguirá luchando por México junto a millones de mexicanos que se mantienen en sus filas y muchos más que le han dado su confianza con su voto. En una infografía que acompaña a la nota, se menciona que en abril de 2008, la elección de la dirigencia del sol azteca estuvo llena de tropiezos y tuvo que resolverla el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), luego de que Alejandro Encinas acusara a Ortega Martínez de provocar irregularidades en el proceso. En ese mismo año Jesús Ortega fue presidente del partido hasta 2011. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 5, JUAN PABLO REYES; LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, ALEJANDRO PÁEZ, BLANCA BOTELLO Y LUCIANO FRANCO)

DISTRITO FEDERAL

DISCREPA MANCERA ESPINOSA CON EL “LE GUSTE A QUIEN LE GUSTE” DE RODRÍGUEZ ALMEIDA

Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de gobierno del Distrito Federal, expresó su desacuerdo con las declaraciones de Jesús Rodríguez Almeida, titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF), quien dijo que “le guste a quien le guste, la policía hizo un buen trabajo” ante los hechos de violencia que se registraron al término de la marcha del pasado 20 de noviembre, donde hubo 31 detenidos. A pregunta expresa, Mancera Espinosa respondió tajante: “Yo no estoy de acuerdo con esa respuesta. Cada una de las actuaciones de la policía están sujetas a revisión, entonces no se pueden adelantar juicios. Obviamente habrá que revisar los protocolos porque también hay imágenes muy claras de que hubo ataques directos a la policía con objetos contundentes aptos para agredir a los policías, pero hay que revisar todas las actuaciones”, indicó. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 16, MANUEL ESPINO)

DESLIGA ALDF MULTAS DEL SALARIO MÍNIMO

El Pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó ayer las dos leyes enviadas por Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno capitalino, por las que se crea la Unidad de Cuenta de la Ciudad de México (UCDMX) y se desvincula el salario mínimo como referencia para el pago de multas y sanciones. A casi dos meses de que el mandatario local remitiera estas iniciativas en materia de recuperación del salario mínimo a los legisladores locales, ayer las seis fracciones parlamentarias aplaudieron las propuestas para que la Unidad de Cuenta inicie con un valor de 67.29 pesos, monto actual del salario mínimo, y que no será mayor a la inflación reportada por el Banco de México (Banxico) al mes de octubre del año anterior al de su actualización. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, DIANA VILLAVICENCIO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2014

GUANAJUATO

OFICIAL MAYOR FALSIFICA 8.5 MILLONES DE PESOS

Jaime Flores Sánchez, oficial mayor del municipio Valle de Santiago, Guanajuato, fue detenido ayer, señalado como líder de una banda de falsificadores de dinero, y se le incautaron 8.5 millones de pesos en billetes falsos de 500 pesos. Alejandro Alegre, director general de Emisión del Banco de México (Banxico), aseguró que esta red producía hasta 3% de los billetes falsos que circulan en México y 7% de los billetes apócrifos de 500 pesos. Junto con Flores Sánchez fueron detenidos Marco Antonio Palacios Ramírez e Isaac Villafuerte Zárate; uno era quien elaboraba los billetes y otro le ponía elementos que simulaban los candados de seguridad. (LA RAZÓN DE MÉXICO, MÉXICO, P. 9, DAVID VELA)

MORELOS

DEJAN MENSAJE CONTRA ALCALDE DE AMACUZAC

Un cuerpo desmembrado envuelto en tres bolsas de plástico fue hallado la madrugada del martes en el municipio de Amacuzac, en el sur de Morelos, con un mensaje a Noé Reynoso, edil de ese municipio, y a Federico Figueroa, hermano del cantante Joan Sebastian. Rodrigo Dorantes Salgado, fiscal general del estado, explicó que entre las líneas de investigación por este asesinato se analiza si la víctima pertenecía a algún grupo de la delincuencia organizada. Figueroa ha sido señalado en otros mensajes atribuidos a grupos de la delincuencia organizada de ser el jefe de la organización criminal Guerreros Unidos en Morelos. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, JUSTINO MIRANDA)

DESDE LA POLÍTICA, EL PRI LUCHA POR CAMBIAR REALIDAD DE LAS MUJERES: ORTEGA

Ivonne Ortega Pacheco, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que, desde la política, los priístas luchan por cambiar la realidad de las mujeres. Lo anterior, al participar en el Encuentro Temático Nacional de Igualdad sobre los Derechos de la Mujer, como parte de la consulta para integrar la Plataforma Electoral 2015 de este partido. Acompañada por Diva Gastélum Bajo, presidenta Nacional del Organismo Nacional de Mujeres Priístas; el presidente de la Fundación Colosio, Adrián Gallardo Landero, y el dirigente del PRI en el Estado de México, Carlo Iriarte Mercado, Ortega Pacheco reafirmó el compromiso del partido por hacer de las causas y de mandas de la mujer, no sólo un documento electoral, sino un compromiso para fortalecer la lucha por la equidad e igualdad. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 15, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2014

ALISTA PEÑA NIETO PLAN CONTRA VIOLENCIA

El plan de acciones para fortalecer el Estado de derecho busca ordenar y marcar un rumbo que evite más actos de violencia en el país y demanda un esfuerzo colectivo de todos los sectores, sostuvo Enrique Peña Nieto, presidente de México. Sin dar detalles del anuncio que efectuará el jueves en Palacio Nacional, el mandatario federal indicó que “se busca establecer un rumbo que permita evitar que eventos tan lamentables como el ocurrido en Iguala se repitan”, esto después de inaugurar el Centro de Justicia para Mujeres en Hidalgo, al encabezar la ceremonia por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. En tanto, Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), informó que la estrategia incluye acciones para toda la región de Tierra Caliente, además de la búsqueda de los normalistas desaparecidos y de la presencia de fuerzas federales para generar mayor tranquilidad. Explicó que buscan fortalecer a los municipios que, dijo, representan el mayor problema de la cadena de corrupción y violencia. En tanto, Miguel Barbosa, presidente de la Mesa Directiva del Senado, dijo que podría haber un periodo extraordinario de sesiones para desahogar diversas iniciativas que enviará la próxima semana el Ejecutivo federal en materia de Estado de derecho. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, ÉRIKA HERNÁNDEZ; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, FRANCISCO NIETO, FRANCISCO RESÉNDIZ Y HORACIO JIMÉNEZ)

PERREDISTAS AUGURAN UNA RUPTURA MAYOR

Tras la renuncia de Cuauhtémoc Cárdenas al Partido de la Revolución Democrática (PRD), integrantes de las distintas corrientes del sol azteca lamentaron la salida del fundador y líder moral del partido. Hubo algunos que incluso advirtieron que esto podría generar mayor fractura al interior de esta fuerza política. A unas horas del encuentro que sostuvo con el propio Cárdenas, el actual dirigente nacional, Carlos Navarrete, lamentó la renuncia y reconoció que concluye una etapa en el PRD: “Seguiremos luchando por México junto a millones de mexicanos que están en nuestras filas y muchos más que nos han dado su voto. Ahora, a seguir trabajando por nuestro país”. A su vez, Miguel Barbosa, presidente del Senado de la República, aseguró que el PRD pierde su identidad. En la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, presidente de ese órgano legislativo, llamó a analizar “con seriedad y en su caso atender y corregir lo que se deba”. Alejandro Encinas, uno de los más cercanos a Andrés Manuel López Obrador consideró que también analiza abandonar su militancia. Anunció, incluso, que podría adherirse a Movimiento Regeneración Nacional (Morena). En tanto, Leonel Godoy Rangel, ex presidente nacional perredista, sostuvo que a pesar de la renuncia de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano no dejará de militar en la izquierda; sin embargo, puntualizó que ahora será necesario llevar a cabo una reflexión colectiva entre los perredistas y, en ese sentido, no descartó que esto lo lleve a renunciar a ese instituto político. (LA RAZÓN, MÉXICO, P. 1, 3 Y 6, NÉSTOR JIMÉNEZ, DANIELA WACHAUF Y FELIPE RODEA; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 8, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2014

PIDE NAVARRETE EVITAR MÁS CASOS ABARCA

Carlos Navarrete, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), pidió a los ediles de ese instituto político evitar casos como los de José Luis Abarca, ex alcalde de Iguala, Guerrero, que postuló su partido y que está preso por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, entre otros delitos. Reunido con decenas de alcaldes perredistas, recordó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) aprobó un protocolo para fortalecer la cultura de la legalidad y la ética pública. Advirtió que la debilidad institucional y las policías municipales representan un serio problema y un riesgo altísimo para nuestro país. Por otra parte, los gritos de indignación por la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa sonaron al interior de la Embajada de México ante la Unión Europea, en Bruselas, Bélgica. El lunes, tras una protesta afuera de la representación diplomática, el embajador Juan José Gómez Camacho recibió a un grupo de alrededor de 100 personas —en su mayoría mexicanos— que exigía justicia por el caso Iguala y la detención de jóvenes el 20 de noviembre en el Zócalo del Distrito Federal. A su vez, José Antonio Meade, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), afirmó que nuestro país garantiza la transparencia en las investigaciones de los hechos ocurridos en Iguala, Guerrero. Meade, quien participó este lunes en Santiago de Chile en un diálogo sobre integración regional entre los países de la Alianza del Pacífico y del Mercado Común del Sur (Mercosur), dijo al periódico chileno *El Mercurio* que su gobierno se ocupa de resolver lo ocurrido con claridad y contundencia. (REFORMA, NACIONAL, P. 5 Y 8, MAYOLO LÓPEZ E ÍNDER BUGARÍN; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 4, OMAR FLORES)

SENADO DE EU PIDEN APOYAR CASO AYOTZINAPA

Un grupo de senadores demócratas y republicanos urgieron ayer a John Kerry, secretario de Estado estadounidense, a respaldar las labores de investigación policial y forense de las autoridades mexicanas para esclarecer lo más pronto posible la suerte de los 43 normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, desaparecidos desde hace dos meses. Los senadores consideraron fundamental que Estados Unidos (EU) acompañe a México en estos esfuerzos para garantizar la justicia a los 43 estudiantes y para los miles de mexicanos que han desaparecido. Al respecto, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) respondió que el gobierno de México reconoce el interés de los legisladores ante la situación de Iguala. En un comunicado, añadió que las autoridades continúan trabajando para aplicar sin distingo todo el peso de la ley a los responsables, reparar el daño a los familiares de las víctimas y asegurar que estos hechos atroces no queden impunes. En tanto, el choque entre diputados del PRI-PVEM contra los legisladores de la izquierda en la Cámara de Diputados lleva más de cinco días. Ayer, el tema del caso Iguala y la desaparición de los 43 normalistas desaparecidos fueron el centro del debate político. Por otra parte, integrantes de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) radicalizaron sus acciones y ayer realizaron una jornada de toma de dos edificios de la Secretaría de Educación local; pintas en la sede de la Sección 14 del SNTE y se llevaron al menos siete vehículos del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) local. En este último, se llevaron cuatro autos de los consejeros y tres del personal operativo. En EU, México se hizo tema de moda en Twitter, pero de forma macabra. A través del Trending Topic titulado *Meanwhile in México* (mientras tanto en México), usuarios de la red social compartían y comentaban imágenes de ejecutados por sicarios y carteles en México. Las fotografías, con un alto contenido explícito, incluyen mutilados, decapitados y ahorcados en puentes peatonales, acompañados con letreros de organizaciones delictivas como Los Zetas o La Familia Michoacana. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 11, 12 Y 14, JAIME HERNÁNDEZ, NATALIA GÓMEZ, HORACIO JIMÉNEZ, JUAN CERVANTES Y ALBERTO MORALES; REFORMA, NACIONAL, P. 14, RODRIGO CERVANTES)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2014

RASTREA LA PGR LAVADO EN CAMPAÑA PERREDISTA

Un lavador de dinero confesó que una cuenta bancaria abierta a su nombre, con fondos que la autoridad sospecha que proceden del robo de hidrocarburos y el crimen organizado, fue utilizada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para gastos en elecciones locales de Tamaulipas. De acuerdo con la causa penal 16/2014, un sujeto de nombre Leonel Rodela abrió dos cuentas en HSBC, en las que ingresaron 17.2 millones de pesos, capital que el cuentahabiente afirma que se destinó a la campaña del PRD en 2007. Rodela es parte de un grupo de ocho personas detenidas en abril de 2009 junto con Miguel Ángel Almaraz, ex presidente estatal del PRD, acusado de encabezar una banda vinculada a Los Zetas. (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 5, ABEL BARAJAS)

CRUZAN ACUSACIONES

La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República intentó ayer reventar la sesión ordinaria, luego de que Enrique Peña Nieto, presidente de México, fue acusado de inepto, cobarde y corrupto, durante la presentación de puntos de acuerdo de la oposición, para exigir una investigación sobre la casa de Angélica Rivera. En la recta final de los trabajos parlamentarios, Layda Sansores, senadora del Partido del Trabajo (PT), subió a la Tribuna para proponer la creación de una Comisión Especial que dé seguimiento al escándalo del presunto tráfico de influencias, relacionado con la polémica mansión localizada en Las Lomas. Miguel Barbosa, presidente de la Mesa Directiva, sugirió a la legisladora del PT moderar su lenguaje. En respuesta, Sansores recordó que ningún legislador puede ser reconvenido por sus dichos y continuó mientras los senadores del PRI protestaban desde sus escaños y posteriormente abandonaron el recinto, pero sólo por unos 15 minutos, ya que regresaron al salón para concluir la sesión. Minutos antes del encontronazo, Dolores Padierna, vicecoordinadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), denunció que se trata de un caso evidente de conflicto de interés, por la participación de empresas contratistas del gobierno federal y, antes, del Estado de México. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, CLAUDIA GUERRERO)

FISCAL ANTICORRUPCIÓN DEBE SER HONORABLE: ANAYA CORTÉS

La corrupción cuesta a México 1.5 billones de pesos cada año, de acuerdo con datos del Banco Mundial (BM) y son los pobres quienes pagan la mayor parte, aseguró Ricardo Anaya Cortés, líder del Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista, aseguró que el PAN es el único partido que ha puesto sobre la mesa una propuesta para crear un gran sistema anticorrupción, al tiempo que destacó que la mayoría de mexicanos creemos firmemente en que sí es posible un país con funcionarios públicos honestos. Detalló que se propone ampliar las facultades de la Secretaría de la Función Pública (SFP) para que pueda auditar no sólo cada año, sino antes, durante y después, así como la creación de una fiscalía especializada en delitos de corrupción. “Ya se emitió la convocatoria, porque el proceso debe ser impecable, pero también la persona honorable y honesta”, afirmó. Por otro lado, un grupo de diputados panistas y líderes históricos del blanquiazul anunciaron la presentación de una iniciativa interna para sancionar a militantes y acabar con la corrupción al interior del instituto político. En conferencia, los diputados Carlos Angulo, Alicia Ricalde, así como Manuel Gómez Morín y Juan José Rodríguez Prats, entre otros, reconocieron que existe un deterioro en la imagen del PAN debido a los múltiples actos de corrupción al interior y se busca evitar casos como el de José Luis Abarca, ex presidente municipal de Iguala, Guerrero. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 16, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, HORACIO JIMÉNEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2014

POLITÉCNICOS SUSPENDEN RONDA DE DIÁLOGOS

La representación estudiantil de la Asamblea General Politécnica decidió suspender ayer la séptima mesa de diálogo hasta una fecha que ellos mismos plantearán, debido a que no llegaron a establecer un acuerdo sobre una carta compromiso que querían que firmara Enrique Fernández Fassnacht, director general del IPN. Esta suspensión —en la mesa en la que se tenía programado que se firmarían los ocho acuerdos alcanzados hasta el lunes, con el fin de dar paso a la discusión del reinicio a clases—, para la representación de estudiantes no significa el rompimiento al diálogo y señalaron que no se puede continuar con una “comunicación trunca”. Luego de un receso, que pidieron durante las pláticas de ayer los alumnos en la mesa redactora, en la que se ponían de acuerdo con la autoridad para afinar la carta, la alumna Zamantha López dijo que al no haber coincidencias para modificar la redacción de este documento y existir un “abismo” de argumentos, decidieron suspender la mesa de redacción y el diálogo, en tanto consultaban con todos los alumnos. En respuesta, Fassnacht les dijo que deben considerar que se agota el tiempo para, en su caso, poder salvar el semestre, lo cual es cuestión de días. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, JULIÁN SÁNCHEZ)

PGR NO VE INDICIOS DE USO DE BOMBAS MOLOTOV EN DETENIDOS

La Procuraduría General de la República (PGR) presentó como una prueba central para consignar a los 11 detenidos durante las marchas del Zócalo, el pasado 20 de noviembre, los testimonios de los propios policías que los arrestaron y acusó a los manifestantes de formar parte de un “grupo subversivo” con base en las consignas que gritaban durante la marcha y que entre ellos se decían “compa” y “compañeros”. Según el expediente, en ninguno de los detenidos se encontró rastro de explosivo o detonación alguna. Ante la inconformidad por la detención y consignación de los inculcados, por cargos de asociación delictuosa, motín e intento de homicidio, ayer alrededor de 300 personas se concentraron en las inmediaciones del Ángel de la Independencia, para dirigirse al Zócalo para exigir su liberación, así como la aparición con vida de los 43 normalistas desaparecidos. Al final se congregaron mil 200 manifestantes. En tanto, Luis Raúl González Pérez, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), enfatizó en que el organismo está integrando el expediente sobre las detenciones y posibles excesos en el uso de la fuerza pública del pasado 20 de noviembre en el Zócalo capitalino. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, ELENA MICHEL Y EDUARDO HERNÁNDEZ; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 5, OMAR FLORES)